Association L'Île aux Âges : la raison d'être

LE CONTEXTE

L'association l'Île aux Âges trouve sa raison d'être dans la mise en œuvre du projet d'habitat social partagé « Blanche Monier », rue Blanche Monier à Grenoble, quartier de l'Île Verte.

Ce projet politique solidaire, institutionnel et citoyen, est porté par la Ville de Grenoble et le bailleur social Pluralis. Le projet propose 19 logements : 30 % à des familles et 70 % à des personnes seniors.

Plus précisément, la raison d'être de l'association l'Île aux Âge est de constituer le collectif d'habitants désireux de vivre un projet participatif et d'habiter un logement qui réponde à leurs besoins premiers évolutifs ; un collectif :

- à même de prendre en charge, autour de responsabilités partagées, la vie quotidienne et l'animation de lieux de vie communs.
- de représenter les intérêts des habitants auprès de ses interlocuteurs institutionnels, financiers et administratifs.
- Avec la ville de Grenoble et le bailleur social Pluralis, de prendre part à l'équilibre de cohésion du groupe d'habitants (modalités d'intégration préalables à l'admission de nouveaux arrivants)
- Avec le bailleur social Pluralis : de veiller au bon fonctionnement du bâti, des équipements et aménagements adaptés.

L'association entend tisser des liens avec l'extérieur, devenir un acteur partie prenante de la vie du quartier où elle souhaite cultiver des relations de bonne entente et de bon voisinage..

CE QUE NOUS APPORTE CE PROJET

- l'énergie du groupe, des liens, un moyen d'entraide
- un moyen de prévenir l'isolement
- - une qualité de vie, un bien-être social,
- un **projet de vie solidaire** et pour les plus âgés d'entre nous un moyen de **rester à domicile** le plus longtemps possible

CE QUI COMPTE POUR NOUS

Nous souhaitons que notre participation dans le projet soit basée sur le plaisir, le goût de faire.

Nous sommes tous différents, c'est important pour nous que chacun garde sa liberté, et conserve la bonne distance dans les relations interpersonnelles.

Nous sommes conscients que **nous avons besoin les uns des autres**. Nous attachons de l'importance à faire avec nos différences.

Pour vivre un collectif épanoui, il nous semble important de veiller à ce que **nos engagements** collectifs respectent notre épanouissement personnel, que chacun soit à l'aise pour exprimer ses limites momentanées ou durables et assurer qu'une recherche collective de solutions soit engagée

CE QUE NOUS SOUHAITONS PARTAGER

- prendre soin des espaces collectifs bâtiment à bord de la résidence espaces verts
- mutualiser ce qui permet de répondre à des besoins communs (gros matériel, service partagé)
- les espaces de vie commune pour se poser hors de chez soi
- organiser **des activités communes** jardinage vélo couture randonnée musique jeux de société
- se rendre service
- se porter assistance

CE QUI NOUS ANIME

Cette citation de Paulo Coelho d'après Schopenhauer, illustre la dimension humaine faite de besoins et de nécessités : « Durant un hiver particulièrement rigoureux, beaucoup d'animaux mourraient de froid. Pour survivre, les porcs-épics décidèrent de se regrouper, ainsi, ils se réchauffaient et se protégeaient mutuellement. Mais leurs épines blessaient leurs plus proches compagnons et pour cette raison ils s'éloignèrent de nouveau les uns des autres... Ils se remirent à mourir gelés. Ils durent faire un choix : Ou bien ils disparaissaient de la surface de la terre ou bien ils acceptaient les épines de leurs semblables...

Avec sagesse, ils décidèrent de rester de nouveau ensemble et ils apprirent à vivre avec les petites blessures qu'une relation très proche pouvait causer car le plus important était la chaleur des autres ».